

Fecha 13.03.2020	Sección Opinión	Página 2
----------------------------	---------------------------	--------------------

RIESGOS Y RENDIMIENTOS

- * *Banca, lista para prestar \$620 mil millones: ABM*
- * *Alista Hacienda crédito por 7,850 mdd para Pemex*
- * *Nadie puede pronosticar lo profundo de la crisis*



Julio Brito A.

julio Brito@cronica.com.mx
j Brito@yahoo.com
 @abritoj

Mientras que los mercados financieros se debatían en márgenes históricos a la baja, como la Bolsa de Nueva York, que vivió su peor caída desde 1987, y el peso mexicano que rosó niveles históricos de 22.97 pesos por dólar, los banqueros en Acapulco, en el marco de la Convención Bancaria, hacían esfuerzos por mitigar los daños causados por el COVID-19. “La banca vive un momento extraordinario, bien capitalizada, con niveles de morosidad menores al 2 por ciento en promedio. Tenemos 620 mil millones de pesos listos para seguir prestando”, señaló **Luis Niño de Rivera**, presidente de la Asociación de Bancos de México.

Muchos reporteros insistieron una y otra vez en conocer los análisis de los máximos representantes de bancos, pero fue inútil. Ninguno se aventuró a dar pronósticos sobre el desempeño económico, o si entraremos a un periodo recesivo. Si el peso y petróleo continuarán su caída cuesta abajo.

“No lo sabemos, las crisis son así. Estamos al inicio y falta por saber la profundidad. Si se va a encontrar una vacuna contra el coronavirus o si va a seguir extendiéndose. Si el mercado petrolero fi-

nalmente va a alcanzar los acuerdos necesarios para darle orden. No sabemos, esto es el principio, hay que esperar”, señaló Niño de Rivera, quien se dijo es un “viejo lobo de mar”, luego de vivir en carne propia las crisis que se iniciaron desde la devaluación de 1974.

Lo que acertaron a decir es que la tormenta financiera no toma mal parada a la banca, que tiene niveles de capitalización históricamente altos y que, a diferencia de otras crisis, ahora van a ser parte de la solución y no del problema, como la de 1996-1997. “Tenemos en cartera 620 mil millones listos para prestar”.

Una vez superadas las contingencias “México vivirá un rally de crecimiento luego de que se estabilicen los mercados tras la incertidumbre”, dijo **Raúl Martínez Ostos**, director general de Barclays México.

Por cierto, que el Secretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, en una reunión privada con los banqueros comentó que el gobierno seguirá fortaleciendo las finanzas de Petróleos Mexicanos, que dirige Octavio Oropeza, y que está lista una línea crediticia de 7,850 millones de dólares y recursos adicionales por 20 mil millones de pesos.

Nacional Financiera y Bancomext ofrecerán hasta 127 mil millones de pesos en garantías para créditos a las pequeñas y medianas empresas. “Especialmente las del Sur y sureste”, dijo Luis Niño de Rivera.

TRABAS. Las diferencias internas en la bancada de Morena en el Senado han frenado la aprobación de la modificación al dictamen en materia de subcontratación. Y es que el senador **Napoleón Gómez Urrutia** no cumplió su palabra y está haciendo esfuerzos por dictar impositivamente su iniciativa. De hecho, el nuevo dictamen, además de buscar que no se criminalice la subcontratación, establece la creación del Registro Nacional de Empresas de Subcontratación y está orientado a que se refuercen las leyes del IMSS y del INFONAVIT.



Fecha 13.03.2020	Sección Opinión	Página 2
----------------------------	---------------------------	--------------------

